

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa ó precios convencionales.

Toda la correspondencia y giro al Administrador.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
Cordoneras, núm. 2.  
Teléfono 91.

NÚMERO SUELTO:  
5 céntimos.

# HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes.  
Provincia: 4 pesetas al trimestre.

Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Apartado en correos, núm. 14.

Pago anticipado.

NÚMERO SUELTO:  
5 céntimos.

AÑO XII

TOLEDO 12 DE JULIO DE 1910

NÚM. 1.339

## LA OPINIÓN AJENA

¡Con qué facilidad en política se cambia de opinión!

Se obstinan muchos en convencer á los demás de que la suya es la verdadera; pero este mismo porfiado en convencer á los otros, cede sin dificultad aunque por el pronto no lo confiese, á dejar el propio juicio.

Hay para ello una razón; que son pocos, muy pocos los que se toman el trabajo, y acaso hacen bien para perder el tiempo, de hacer un estudio serio de los asuntos políticos; y como no hay en la mayor parte de los que discuten convicción profunda, efecto de la meditación, convence cualquier argumento que se presente con términos de posibilidad y verosimilitud.

Nos hace pensar en esto, que no deja de ser trivial; pero que tampoco deja de ser curioso, lo que nos ha sucedido con el juicio que haya podido formarse del mitin celebrado aquí, en Toledo, el domingo último.

Oímos á los republicanos y oímos á los socialistas, y según ellos el resultado del mitin era un éxito completo, de gran trascendencia y de gran importancia.

No hemos de negar que constituyó para Toledo, donde no hay costumbre de que se desarrollen sucesos políticos, el acto de que se trata la impresión, la nota y aun la preocupación del día, habiéndose agrandado el efecto con las precauciones tomadas para evitar ó reprimir en el acto cualquier tentativa de perturbación del orden público, en la creencia no gratuita de que fueran muchos más los expedicionarios, y alguna otra la intención.

Oyendo aquellos entusiasmos de los radicales, en atmósfera caldeada por encontradas opiniones, concluimos nosotros, sinceramente lo confesamos por conceder importancia, resonancia grande á lo hecho; y aunque reflexionando fríamente y recorriendo en la memoria lo dicho por los oradores, no advertimos más novedad en todo que la de haberse declarado la boda de Lerroux y Soriano como agitadores de acción encaminados á la revolución social, nos sentimos influidos del ambiente que respiramos durante todo el día y concluimos por creer como muchos, que había sido el mitin acontecimiento excepcional.

Para robustecer el propio, con el ajeno juicio, acudimos ayer á la Prensa de Madrid.

La mayor parte de los periódicos, todos, excepción de dos, cuyos redactores habían tomado parte directa en el mitin, dedicaban á la reunión de propaganda anticlerical verificada en Toledo, seis ó siete líneas nada más y sin tomar ninguna nota de los discursos pronunciados, cuando esperábamos ver artículos largos, reseñas amplias del acto de los radicales: no le han reconocido importancia, ni los rotativos radicales, *El País* y *El Liberal*, entre ellos; aparece como uno de tantos sucesos de la misma índole, verificados el mismo día en diferentes poblaciones, y los celebrados en sentido contrario.

No estamos nunca seguros del acierto en nuestros juicios, sin duda por el conocimiento de nuestra carencia de conocimientos; y ante lo que observamos y dejamos puesto de relieve, dudamos y terminamos por decir:

—Debemos estar equivocados; el mitin radical celebrado en Toledo, no

ha sido de gran importancia para los políticos de Madrid.

Ni para nadie.  
No queremos insistir.  
Así será.

## La busca de Tesoros escondidos.

I

Las narraciones más espeluznantes de los modernos tiempos, resultan insuldas comparadas con las verdicías historias de los millones enterrados en épocas remotas por piratas sedientos de sangre, ó que yacen en el amplio lecho del Océano, en galeones cargados con costosos restos de los días en que el conquistador español vagó por los templos del Nuevo Mundo y saqueó los dioses de oro y las diosas de perlas de inapreciable valor; de diamantes que habían servido de ojos para ídolos; de esmeraldas y rubíes tan grandes como huevos de gallinas; de barras de oro y plata; de doblones y de piedras preciosas y raras.

Dice Mark Twain que hay una época en la vida de todo muchacho bien constituido en que le entran deseos de dedicarse á la busca de Tesoros ocultos. Y lo mismo puede decirse de un gran número de adultos que comparten con la generación más joven la afición á descubrir grandes montones de oro y «piezas de á ocho». Actualmente hay como una veintena ó más de expediciones en visperas de emprender viaje, ó ya en camino, con el fin de desenterrar tesoros escondidos por piratas en pepueñas islas conocidas, ó de buscarlos en las profundidades de remotos mares.

El premio más valioso que espera á los buscadores de tesoros en la flota de diecisiete galeones españoles (la flota de la Plata) que fué hundida en el puerto de Vigo hace más de dos siglos, para impedir que las vastas riquezas que contenían, cayeran en poder de los victoriosos ingleses y holandeses.

En la edad de oro de la historia de España, sus minas en las Indias Occidentales, producían oro y plata por valor de 27.000.000 al año.

En 1702 estaba en la aventura una flota de galeones se hallaba cargada con el tesoro acumulado en tres años, y que ascendía á 150.000.000, junto con preciosas mercaderías que arrojaban una suma considerable de dinero. Las armadas británica y holandesa combinadas, recibieron aviso del arribo de los galeones, y cuando éstos llegaron á Vigo fueron atacados inmediatamente. Cada galeón portaba de veinte á cuarenta cañones, y la flota contaba con el auxilio de veintidós navíos franceses de alto bordo, pero viendo que los buques del enemigo eran más numerosos y que las ventajas estarían de su parte, los galeones fueron echados á pique deliberadamente.

Desde entonces se han hecho multitud de esfuerzos para recobrar el tesoro, pero sólo se han podido extraer cantidades insignificantes.

Sin embargo, acaba de organizarse una compañía en Londres, formada por prominentes hombres de negocio, quienes han obtenido una concesión del Gobierno español, que termina en 1913, para hacer una nueva tentativa. «The Sea Salvage company Ltd.» Es el nombre de la nueva empresa para la busca de tesoros, de cuya Junta directiva forman parte el Contraalmirante Sir Adolfo Fitz-George, el Conde de Oxford, J. Barr Robertson (Director del Ferrocarril Interoceánico de México), y varios Ingenieros eminentes. El gobierno español recibirá el 20 por 100 del valor de las riquezas que se recuperen.

Entre la infinidad de invenciones y aparatos modernos que utilizará la nueva compañía, se cuenta el hidroscopeco, el cual es ni más ni menos que un telescopio gigantesco para ser usado bajo el agua. Por medio de este instrumento se podrán ver con anteojos de campaña los objetos que yazan en las profundidades del mar. Sobre la parte superior del aparato hay una plataforma flotante capaz de sostener á veinte hombres. De su centro desciende un poderoso tubo teles-

cópico de acero, en el extremo del cual hay una cámara óptica provista con brazos mecánicos y conteniendo lentes de inmensa potencia. El sistema de lentes y reflectores está arreglado de tal manera, que los objetos que se hallen en los alrededores de la base, podrán ser vistos desde arriba á distancia de unas 2.000 yardas cuadradas. El hidroscopeco está equipado con poderosas lámparas eléctricas.

Con esta invención los modernos buscadores de tesoros han podido localizar los galeones españoles, los cuales han descansado pacíficamente sobre el lecho del Océano por más de doscientos años. Habiéndose hallado el tesoro, lo único que restaba por hacer era obtener la maquinaria apropiada para traerlo á la superficie. En el equipo está incluido un bote submarino, provisto de toda clase de aparatos salvavidas. Se cuentan también con un ascensor de patente, el cual consiste de un cilindro de lona, cubierto con goma elástica, dentro del cual se bombea aire comprimido. En el sitio de las obras se instalarán varios de estos cilindros, cada uno de los cuales será capaz de levantar cuarenta toneladas, de suerte que, según sea el número de cilindros en operación, podrá traerse á la superficie cualquiera cantidad de peso. El ascensor posee brazos mecánicos para abarcar el casco del galeón que haya de levantarse, ó cables que puedan pasarse por debajo de éste cuando los restos sean poco pesados. De todo lo cual puede colegirse que existe más de una probabilidad de que este inmenso tesoro sea, por fin recobrado.

Se estima que, por lo menos, 500.000.000 yacen enterrados en islas remotas, algunas de ellas meros puntos en el Océano. Encerradas en una de las islas Cocos del grupo del Mar del Sur, existen riquezas cuyo valor puede estimarse entre sesenta y cien millones, según relata el viejo Capitán James Brown, de Providencia, R. I., quien se niega á revelar la exacta posición que ocupa la isla.

El Capitán Brown hace muchos años extrajo cerca de un millón de dólares del tesoro, después de una serie de aventuras espeluznantes, pero desde entonces lo ha perdido casi todo en la pacífica ocupación de criar ovejas. Este inmenso tesoro escondido fué capturado por el Capitán Smith, de la goleta «Black Witch», de Salem, Mass., en las costas del Perú y de México, cuando los españoles combatían contra los peruanos, en 1820. El capitán de Nueva Inglaterra abordó los buques españoles cargados de botín, y después de una lucha sangrienta los españoles abandonaron el tesoro, montante á unos 80.000.000 en plata sin acuñar, monedas del mismo metal, barras de oro, lingotes, diamantes y otras piedras preciosas, todo lo cual fué conducido á la isla Cocos y enterrado. Al morir el Capitán Smith le reveló el secreto de su escondite á su hijo Henry.

En 1858 Henry Smith equipó la goleta «Sea Foam» para ir a busca del tesoro, y en Kingston, Jamaica, tomó á su servicio al Capitán Brown como segundo piloto. En viaje directo arribaron á la isla Cocos, hallaron el tesoro, y lo transportaron á otra isla. Aquí el Capitán Smith, que parece había heredado la codicia sanguinaria de su padre, envenenó á toda la tripulación con excepción del Capitán, el camarero y Brown, su segundo piloto.

«Nosotros sabíamos—dice Brown—que Smith había envenenado á la tripulación, pero tratamos de aparecer como si nada hubiéramos sospechado y deseamos averiguar si el terrible Capitán nos mataría también á nosotros. Poseíamos una excelente lancha que equipamos, pues la goleta se había hecho pedazos contra una arrecife, y embarcamos en ella por valor de un millón de dólares del tesoro y nos dirigimos hacia Australia.

«Una noche el Capitán Smith nos dijo que él calculaba que el tesoro que contenía la chalupa representaba un millón de pesos, y ofreció repartirlo

entre nosotros. Su idea era dividirlo en cuatro partes iguales y que cada uno de nosotros tomara una. La cuarta restante, dijo, debíamos emplearla en equipar un buen barco para ir en busca del resto del tesoro que habíamos dejado oculto. Había trazado sus planes con tal lujo de detalles y tan cuidadosamente, que creímos lo que nos decía. En la nueva expedición sólo debía haber tres hombres en la tripulación, los que serían despedidos en algún puerto extranjero, y otros tres ocuparían sus puestos. Los substitutos habían de ser tan ignorantes y desvalidos como pudiéramos hallarlos.

«Mozos como esos podían ser muertos sin que nadie los echase de menos, nos aseguró el Capitán Smith con júbilo. Habíamos de arrojarlos al agua, como á cien millas de tierra, á nuestro regreso. El cocinero y yo convinimos en todo, bastante gozosos ante la perspectiva de desembarcar vivos....

«Aquella noche desperté y me hice cargo de que alguien me había cogido mi pistola. Dí un vistazo á todo el bote, sin hacer ruido, y vi á Smith en el timón, con la caña de éste bajo el brazo, sacándole la pólvora á mi pistola. El cocinero dormía profundamente y yo, sin hacer el menor movimiento, vi á Smith cuando se acercó á mí y colocó nuevamente el arma en mi cinturón de donde la había tomado.

«A la mañana siguiente, mientras Smith dormía, cargué de nuevo la pistola y puse sobre aviso al cocinero de lo que ocurría. Nada sucedió durante varios días, hasta que nos hallamos á menos de quinientas millas de tierra. Entonces Smith, sin decir nada, le hizo fuego al cocinero por la espalda y lo lanzó al agua por la proa. Sacando su otra pistola y un cuchillo, se vino pausadamente hacia la popa en donde me hallaba. Había en su rostro un gesto feroz de asesino, al tiempo en que me armé de mi pistola. Smith lanzó una horrible carcajada y me preguntó por qué no hacía fuego; luego se avanzó sobre mí. Yo le disparé riéndome en mitad del corazón y el terrible Capitán murió con una expresión de asombro y de cólera. Después tuve que manejar el bote yo sólo, arribando veinte días más tarde, á Cochin Bay, Australia.»

Es interesante notar que el Capitán Brown, después de su infructuosa tarea en la cria de ovejas, cogió el resto de su fortuna y se dedicó á nuevas aventuras filibusteras contra los españoles, con el propósito de ayudar á libertar á Cuba del yugo español. En septiembre de 1903, sin embargo, el valiente lobo marino, una vez que se le hubo acabado el dinero, incorporó una compañía bajo las leyes del Estado de Massachusetts para recuperar el resto del tesoro dejado en la isla de Cocos, estimado por él en unos 60.000.000, cibra basada sobre el avalúo de la pequeña porción que él condujo á Australia. El capital en acciones de la compañía es de 100.000.

## POLÍTICA LOCAL

Hablamos de la capital y de la provincia.

La provincia, principalmente agrícola, está en plena recolección, y seguramente que no se ocupa nadie ahora en los pueblos, si es que se ocupan alguna vez de asuntos políticos.

La política, no obstante, no es la inacción.

Dejando á los pueblos que suelen seguir el movimiento de la capital, como siguen los políticos de la capital las indicaciones de los jefes ó amigos íntimos de Madrid, fijémonos por hoy en Toledo, y ahí va como tema iniciador de lo que cada uno piense, la siguiente pregunta:

Demócratas y liberales, ¿son ya todos unos?

Moret y Canalejas marchan unidos; esto dicen los periódicos y no lo niegan los aludidos.

Si demócratas y liberales marchan unidos, ¿por qué la dualidad de comités?

Es posible que vayan pareciendo muchas preguntas; pero no se nos alcanza otra forma de saber lo que haya en el particular, y estos particulares de los partidos políticos, no deben ser secretos de familia, de no advertirse que lo sean por acuerdo de los interesados, que seríamos los primeros en respetar.

Y todavía, si esbozamos el asunto, es por lo que oímos, por lo que se dice al oído en vez de hablarlo con franqueza y ante los afiliados, para que todos sepan la línea de conducta que deberán seguir.

Hablamos de los republicanos y hablamos de los conservadores, ¿por qué no hablar también de los liberales?

Si valiera nuestra opinión, porque somos partidarios de toda organización política, cuanto más fuerte mejor para poder ser atendidos en los grandes centros, cuando se hagan demandas en defensa ó mejoramiento de los intereses de región ó localidad; si valiera nuestra opinión, decimos, el Diputado por el distrito, representante de todos los liberales, para evitar reparos en el tomar iniciativas es quien debiera procurar poner esto en claro, y hasta convocar á una reunión general para la ratificación de una inteligencia entre liberales, supuesto que ya no existe aquel bloque que pudo ser ocasión de tropiezos y disgustos.

Esto nos dicen algunos liberales y algunos demócratas, y nosotros recogemos lo que parece ser deseo de muchos, y nos limitamos á reproducir lo que sólo es un ruego.

Quedan complacidos los indicadores de la idea, porque como periódico nosotros, no faltamos á nuestra palabra: somos independientes.

## LA GACETA

La de ayer contiene las siguientes disposiciones:

**Ministerio de estado.**—Real decreto autorizando al Ministro de este departamento para que presente á las Cortes un proyecto de ley autorizando al Gobierno á declarar que los gravámenes establecidos por el Consejo Sanitario de Tánger no están comprendidos en la exención de contribuciones á favor de los españoles en Marruecos.

—Otro ídem id. para que presente á las Cortes un proyecto de ley pidiendo autorización para ratificar el Convenio de Berna, revisado, para la protección de obras literarias y artísticas, firmado en Berlín á 13 de Noviembre de 1908.

**Ministerio de la Guerra.**—Real decreto sobre instrucción militar y destino á Cuerpo de los excedentes de cupo.

**Ministerio de la Gobernación.**—Real decreto declarando jubilado al inspector general, jefe de la Sección del Cuerpo de Telégrafos, D. Manuel Rodríguez y Ramos.

—Otro promoviendo al empleo de inspector general, jefe de la Sección del Cuerpo de Telégrafos, á D. Camilo Jimeno y Viloria.

—Otra promoviendo al empleo de inspector del Cuerpo de Telégrafos á D. Marcelino Touves y Pérez.

—Otra promoviendo al empleo de jefe de Centro del Cuerpo de Telégrafos, á D. José Antonio González y Jiménez.

En el Establecimiento de objetos de escritorio de José María Fernández, calle del Comercio, núm. 6, se admiten toda clase de encargos de trabajos tipográficos para la Imprenta Moderna.

## Con tiempo suficiente.

La Imperial ciudad, que estando enclavada en la Mancha, *no es manchega*, no puede gozar de aquel adagio que dice: «El canto, es la expresión del alma de los pueblos», puesto que Toledo no tiene canto regional, como sucede á las demás capitales de España. Zaragoza, con su Jota; Ciudad Real, con sus Manchegas; etc., han sido motivos (más de una vez), para sus hijos, del recuerdo de la Patria chica en el extranjero, ó para el alivio de sus penas en la adversidad, ó en la desgracia.

Muchas veces hemos pensado en esto y se nos han ocurrido tristes reflexiones, y puesto que muy pronto se reunirán en Comisión la Defensora y el Municipio toledano, para acordar los festejos de la próxima Feria, no estaría demás el que pensarán en lo que decimos anteriormente, y se abriera un concurso con otorgamiento de premio, para la adopción del canto regional que reuniera las condiciones de sencillez y armonía necesaria.

Como falta tiempo aun para la Feria, sin pretensión alguna, pero por amor á la Patria chica, exponemos la idea por si se juzga aceptable, ya que otras *menos realizables* hemos visto acogerse aun á trueque de no llevarse á la práctica.

J. G.

## NOTICIAS

**Para quien corresponda.**—¿No sería convenientísimo que el azadón y volquete visitasen el patio de la Puerta principal de nuestra Iglesia Primada, que se halla convertido actualmente en un verdadero corral?

Perdónesenos la claridad con que lo decimos, en gracia á los buenos deseos que inspiran nuestra advertencia.

En el pueblo de Lillo ha puesto fin á su vida, arrojándose á un pozo, una mujer llamada Leoncia González Toledo.

**Registro civil.**—Día 11.—**Nacimientos:** Alejandra Martín Rojo y Felipe Luis Contreras Dorado.

**Matrimonios:** Paulo Delgado Juez y Juana Rodríguez Pérez.

**Defunciones:** Faustina Martín Maestro, de sesenta y cuatro años de edad y Gabriel del Villar Conejo, de cuatro meses.

Manuel Moreno Rodríguez, vecino de Camuñas, ha denunciado ante el Juzgado de instrucción de Madrilejos, el hecho de haber sido despojado de bienes indebidamente por el Agente ejecutivo nonbrado por el Ayuntamiento de la población.

La autoridad judicial ha empezado á instruir sumario para comprobar la denuncia formulada.

Se hallan vacantes en Menasalbas las plazas de Secretario del Ayuntamiento y Secretario suplente del Juzgado municipal.

Ha fallecido en Fuensalida D. José Urzainqui, del Comercio de esta ciudad, y persona de justas y generales simpatías.

Su muerte ocurrió el sábado último. Reciba su atribulada familia nuestro más sentido pésame.

En la estación de Pantoja ha sido detenido por viajar en ferrocarril gratuitamente, el vecino de Madrid, Fermín Barrientos y Rodríguez del Alamo.

Según nuestras noticias, la Delegación de Hacienda de esta provincia se propone arrendar directamente, mediante concurso, la cobranza del impues-

to de consumos en varios municipios que no han ingresado puntualmente el importe de sus cupos.

Ha sido anunciada la plaza vacante de Secretario del Ayuntamiento de Novés, dotada con 1.500 pesetas anuales.

Nuestro querido y particular amigo D. Jesús de Con y Pérez, que venía desempeñando la plaza de Inspector, Segundo Jefe del Cuerpo de Vigilancia de la provincia, ha sido trasladado para prestar sus servicios en el distrito del Centro de Madrid.

Sabe el honrado y competente funcionario que lamentamos grandemente, el que exigencias ó conveniencias del servicio del Cuerpo á que pertenece, nos priven de tenerle en Toledo, donde no supo captarse más que el aprecio y estimación de las gentes.

**Matadero.**—En el día de ayer se han sacrificado en el Matadero público las reses siguientes: 6 toros, con 1020,500 kilogramos; 57 corderos, con 425 kilogramos, y 14 ovejas, con 162,500 kilogramos, habiendo dado un ingreso al Ayuntamiento de 104,55 pesetas por derecho de degüello, y 14,95 pesetas por derechos de limpieza y lavado.

## El verdugo y la pena de muerte.

Antiguamente se consideraba al verdugo como la piedra angular del edificio social, según la enérgica expresión de José Maistre; el verdugo era para la imaginación popular un personaje terrible, cuidando de no acercarse á él y admirándole con terror en el ejercicio de sus funciones, especialmente cuando se ponía la máscara y el manto rojo, observando si manejaba la cuchilla con elegancia y si degollaba con habilidad.

La decapitación, era, antes de la revolución, un privilegio reservado á los hidalgos. Había para los pecheros una gran variedad de suplicios. Se les ejecutaba por la horca, por el fuego, por el descuartizamiento, por la rueda ó por el tridente ú horquilla, habiendo, además, otras penas necesarias; el hierro candente, el taladrado de la lengua, el arrancamiento de las uñas ó de las orejas, la picota, etc.

Cuando el verdugo colgaba un condenado en la plaza de Greve, demandaba desde lo alto de la escalera una salva y un *Pater-noster* por el alma del ajusticiado, y el pueblo rezaba la oración arrodillándose ante el patíbulo.

Hoy nosotros le mostramos al conducirle al suplicio una imagen de Cristo, que muchas veces mira con indiferencia. Nuestros recuerdos del crimen cometido por aquel hombre, se han dulcificado; la función del verdugo nos parece odiosa, y la exhibición de la guillotina nos repugna.

Verdaderamente el verdugo es un anacronismo, y la pena de muerte una contradicción social que se impone el suprimir.

Mas tened cuidado; si se decreta la abolición de esta pena, es de absoluta necesidad dar al orden social otra garantía para la seguridad pública.

Estas garantías no se pueden hallar en los trabajos forzados, que, por lo general, intimidan poco, con el trabajo al aire libre, bajo el hermoso sol de Nueva Celedonia y con las probabilidades de evasión.

La prisión celular, tal como se practica en Italia, es la sólo capaz de infringir al condenado un cruel y perpetuo suplicio, arrojándole entre los muros de su prisión, en un aislamiento y una inmovilidad que borran la marcha del tiempo y ofrecen la imagen de la muerte.

Sabido es que las ejecuciones capitales producen un efecto contrario al que de ellas se promete el legislador. La vista del suplicio, hace ceder el recuerdo del crimen á la piedad que inspira el condenado.

Hé aquí el caso de la ejecución de Montcharmont, en Chalons en 1851. Este había asesinado á dos gendarmes y á un guarda de campo. Conducido al suplicio, resistió al verdugo, no dejándose matar. Ante la impotencia del verdugo, acude en su auxilio el ayudante y tampoco pueden consumir el acto de justicia. Entonces, todo el horror que inspiraba el asesino á la multitud, se cambia bien pronto en conmiseración; en piedad para él.

Carlos Hugo publicó en *L'Événement* un notable artículo contra el verdugo y la pena de muerte, con motivo de esta ejecución, siendo condenado por el tribunal del Sena á seis meses de prisión por delito de imprenta, á pesar del hermoso informe de Víctor Hugo, que quiso ser él mismo el defensor de su hijo.

El discurso fué de una elocuencia maravillosa é incomparable, mas los jurados del Sena no se dieron por entendidos; fueron tan insensibles á la piedad como á la belleza de estilo. Es admirable esta página de prosa de nuestro gran poeta.

«¡Ah! Señores! Un hombre, un condenado, un desgraciado criminal, es llevado un día á una de nuestras plazas públicas; allí, al ver el patíbulo, se revela, se revuelve, se debate; no quiere morir. ¡Es tan joven aún! ¡Veintinueve años apenas! ¡Señores! Yo sé muy bien lo que me diréis. ¡Es un asesino! Pues bien, escuchad. Dos verdugos, porque no ha bastado con uno, tratan de colocarle en la guillotina, y él, atado de pies y manos, los rechaza. Una lucha vergonzosa empieza. El condenado enreda sus pies agarrotados en la escalera del suplicio y se sirve de los elementos del patíbulo contra el patíbulo mismo. La lucha se prolonga y el horror se extiende por la multitud. Los verdugos, con la frente llena de sudor y de vergüenza, pálidos, aterrados, desesperados, desesperados de no sé qué horrible desesperación, agobiados bajo el peso de la reprobación pública, hacen esfuerzos salvajes para dominar á este hombre maniatado. El condenado se pone de rodillas en el tablado, demandando perdón; sus vestidos están destrozados, su desnuda espalda cubierta de sangre, pero resiste siempre.

LEÓN DONARCHE.

(Traducción de I. Patiño.)

## TRIBUNALES

### AUDIENCIA PROVINCIAL

#### Un beodo iracundo.

Próximamente á las siete y media de la noche del 3 de Octubre del año último, los agentes de vigilancia de esta ciudad, Laureano Fallado Villarrolla y Manuel Rodríguez Varela, en ocasión en que se hallaban prestando servicio de vigilancia en la plaza de Zocodover, encontraron en dicho sitio sentado en el suelo y provocando á los transeúntes, al procesado Lucas Román Toledo (a) *el Oso*, y reconviéndole para que guardara corrección y se retirase á su casa, no lo efectuó, desobedeciendo repetidamente á los vigilantes, por lo que éstos tuvieron que llevarle á viva fuerza al Cuartelillo de la Guardia municipal, en cuyo lugar, al ser interrogado por sus circunstancias personales, acometió á los agentes á puñetazos, patadas y mordiscos, causando con uno de estos al vigilante Manuel Sánchez una herida en la mano

izquierda, para cuya curación necesitó once días de asistencia facultativa.

A su vez, el procesado sufrió también lesiones que necesitaron diez días para su curación definitiva.

Lucas Román Toledo ha sido condenado anteriormente por el mismo delito de atentado, á virtud de sentencias firmes de 11 de Octubre de 1902 y 28 de Julio de 1904.

De tal modo relataba el Fiscal en sus conclusiones provisionales los hechos que dieron origen á la substanciación del proceso, cuya vista tuvo lugar ayer mañana en la Sección primera de la Audiencia.

Tales hechos, á juicio del Ministerio público, constituían un delito de atentado á agentes de la autoridad, y apreciando la circunstancia agravante de reincidencia, solicitaba contra *el Oso* la pena de seis años y un día de prisión mayor. Las pruebas favorecieron en parte al procesado, y el representante de la ley modificó sus estudios de conclusiones en el sentido de estimar en favor de Lucas Román Toledo la atenuante de embriaguez.

A. GÓMEZ.

## AYUNTAMIENTO

### La sesión de anoche.

Pasó como una seda, sin grandes acontecimientos, sin discusiones fúnebres, aun cuando se habló de la tala de cipreses, y en *seco* los debates, aun cuando se habló de agua.

Sin nota alguna para preámbulo; voy, pues, á cumplir con mi deber dando cuenta de lo ocurrido anoche en la Casa del Pueblo; he aquí la sesión:

Fuó presidida por el Alcalde señor Martos, y á ella asistieron los Concejales Sres. Muro, Montoya, López (D. L.), Martín Cleto, Castellanos, Garijo, Ortiz, Bueno, San Pedro, Peláez, Miguel Martín, Gamero, López (D. R.) y Gutiérrez.

Leída el acta de la anterior, el Sr. Garijo solicita conste en la del día que al tomarse el acuerdo de gratificar con 1.000 pesetas, al Ingeniero Industrial que reconoció la máquina elevadora de aguas, no se encontraba en la Sala, siendo aprobada aquélla con expresada aclaración.

### ORDEN DEL DÍA

Comunicación del Sr. Gobernador civil, concediendo la excepción de suabasta; el Ayuntamiento se dá por enterado.

Otra del Excmo. Sr. General Presidente de la Asociación de María Cristina, pidiendo la cesión de terrenos para ampliación del edificio; con algunas aclaraciones del Sr. Ortiz, y útiles manifestaciones del Sr. San Pedro, se acuerda acceder á lo solicitado, pero con la aclaración de que la palabra cesión se rectifica por la de autorización, toda vez que el Ayuntamiento tiene cedido de antiguo á dicha Asociación todo el terreno necesario para edificar.

Otra del Maestro de la Escuela de niños del 5.º Distrito rechazando por no reunir condiciones de capacidad y decencia la casa que se le ha cedido; se acuerda que por la Comisión de Instrucción Pública (!) se gire una visita de inspección, con carácter general, y que informe para resolver el asunto; al conocer este acuerdo se me ocurrió el preguntar ¿qué funcionamiento será el que en Toledo tenga la Junta municipal de Instrucción pública?, si mal no entiendo suya es la misión de que se trata.

Instancia del Médico de la Beneficencia municipal D. Teodosio Salvadores, pidiendo un mes de licencia para tomar aguas, que le es concedida.

Otra de D. Pedro Jiménez solicitando cesión de terrenos en el Paseo de la Rosa, para fines industriales, que queda sin resolver hasta que sea emitido en ella el correspondiente informe del Arquitecto.

Otra de D. Andrés Solís en petición de licencia para colocar un puesto de frutas en la Plaza de Zocodover, que le es concedida.

Y finalmente es aprobado el extracto de los acuerdos adoptados por el Excmo. Ayuntamiento durante el mes de Junio último.

### Ruegos y preguntas.

En esta sección, poco, muy poco también, ruegos de los señores López (D. L.) y Garijo, relativos á la carencia de agua en diferentes fuentes de la ciudad; otro del Sr. Bueno para que sea respetado el ciprés existente en el patio del edificio de la Audiencia provincial, que se halla *condenado á muerte*; el del Sr. Martín Cleto solicitando un mes de licencia para tomar aguas, que le es concedida, y de interés dos formuladas por el Sr. Muro, á quien de antiguo conozco, y con cuya amistad me honro, pero que aparte de todo, hemos de ser sinceros reconociéndole como uno de nuestros más competentes Concejales, sus ruegos fueron: uno que se practiquen las obras de reparación en uno de los torreones del Palacio municipal, que está ruinoso, y que existe consignación para ello en el vigente presupuesto, y el otro que la Comisión de festejos no abandone la cuestión de pastos para los ganados que concurren á la feria de Agosto, en atención á la proximidad de la fecha.

Hasta la próxima.

TEOFRASTO.

## Notas bibliográficas.

**América.**—Forma de este pequeño libro de D. Manuel Lorenzo D'Ayot, Poema en prosa, el Canto XIII de la publicación de los del mismo autor bajo el título general *La Iberiada*.

Lo dice el Sr. D'Ayot: este Poema es un canto en loor de América, en amena prosa, poniendo de relieve la grandeza de aquel mundo en el que tuvo Moctezuma su vasto imperio.

Este libro, de pequeñas dimensiones, es un trozo de literatura nada más; pero llena el objeto que sin duda se ha propuesto el autor; no desde hace último de los cantos que lleva publicados.

**Primer Congreso Español Internacional de la Tuberculosis.**—Es un historial de trabajos realizados, y un libro de propaganda del Congreso que ha de celebrarse en Barcelona del 16 al 22 de Octubre del actual año.

Es una invitación á todas las clases sociales; he aquí algunos de sus párrafos:

«A cuantos se sientan con alientos para tomar parte en la lucha contra la tuberculosis, contra esa *peste blanca*, más mortífera que todas las pestes juntas, van dedicadas estas líneas.

No se solicita solamente el concurso del sabio, del investigador, del que tuvo talento y fortuna bastantes á verter luz sobre el tenebroso, cuando no por completo á obscuras, campo de la ciencia médica. Los esfuerzos de aquellos privilegiados datan de siglos, y si la suerte no ha corrido parejas con su inquebrantable tenacidad, ni se cansaron, ni perdieron su santo entusiasmo, siguen trabajando, seguirán trabajando en lo porvenir cada hallazgo, por modesto que sea, como cada fracaso, son nuevos incentivos para un mayor laboreo. Como los cuerpos radioactivos, ni se agotan ni se extinguen. Esa gran legión, personal-

# Hotel Imperial, Alcázar, 7, TOLEDO

Situado á pocos pasos de la Plaza de Zocodover, el punto más concurrido de la población.—Servicio esmerado.—Comedores bien amueblados y con todas las necesarias condiciones de higiene.—Precios económicos; almuerzos y cenas por cubiertos y á la carta.—Coche de la propiedad del Hotel á todos los trenes y servicio de intérprete.

HOTEL IMPERIAL GOZA DE JUSTA Y MERECEDA FAMA EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO

mente ó en espíritu, con sus palabras ó con sus escritos, está siempre en la brecha y no falta á su puesto de honor. Muchos concurrirán, pero hasta sin concurrir, estarán con nosotros, que llegan á todas partes los destellos de su potencialidad intelectual y sirven de guía á los que no salimos del aprendizaje.

La invitación es más vasta. Se dirige á la totalidad de los Médicos, generales y especialistas, sea cualquiera su jerarquía científica, que la ciencia no es patrimonio de unos cuantos, y á las veces el más humilde resulta utilísimo por los datos que recogiera y las observaciones que pudo estudiar; y con ellos á nuestros aliados naturales los farmacéuticos, los que nos no proveen de armas, los que nos enseñan hechos en que son peritísimos con su vasta cultura en ciencias auxiliares, especialmente en las químicas. Y todavía más á los veterinarios, á quienes tantos conocimientos debemos en esa materia, cual en otras, que la plaga no es puramente humana, y en el engranaje biológico, la tuberculosis del hombre está íntimamente emparentada con la de los animales y la de éstos con la de aquél, constituyendo una de tantas promiscuidades morbosas, cuyo conocimiento y destrucción exige el valioso y fecundo consorcio de los zootécnicos.

**Apología de Sócrates, por Jenofonte.**—Forma parte este volumen de la *Biblioteca de autores griegos y latinos*, y es la primera versión española hecha por D. Antonio González Garbín.

El trabajo está dividido en todas las hojas: en la parte superior, el griego, y en la inferior la traducción castellana.

Es plausible y será útil la finalidad de estas publicaciones; dar á conocer, vulgarizar los conocimientos de los grandes sabios de Grecia... ¡cuánto hay que se desconoce y por desconocerlo, nos parece nuevo!

Merecen leerse estos pequeños volúmenes.

## Desde Madrid.

(POR TELÉFONO)  
(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID)

### Senado.

La sesión se ha deslizado sin que ocurra nada que merezca una consignación especial en cuanto á discusiones.

El Ministro de la Gobernación ha contestado á varios ruegos.

El Ministro de Fomento ha dado lectura del proyecto de ley, creando el Banco agrícola.

Después de un breve debate, ha quedado aprobado el proyecto de la condena condicional aplicada al fuero de Marina.

### Congreso.

A primera hora, el Sr. Llorens, se hace eco de la insistencia de rumores alarmantes respecto á notarse agitación de los moros en Alhucemas.

El Presidente del Consejo de Ministros contesta que no tiene la menor noticia oficial que justifique los rumores de que se hace cargo el Sr. Llorens.

El Sr. Soriano dice que también han llegado á él noticias, no de simple agitación, sino de haber ocurrido ya algunas colisiones.

El Sr. Canalejas insiste en que no tiene noticia alguna el Gobierno de que ocurra nada en nuestras posiciones de África; pero que de cualquier manera, las autoridades militares tienen tomadas toda clase de precauciones para evitar toda sorpresa, añadiendo que el Gobierno no emprenderá campaña de aventuras, pero que de ningún modo consentirá nada que suponga ofensas ó ataques á nuestra bandera.

El Ministro de la Guerra interviene y dice también no tener noticias de que ocurra nada anormal en Alhucemas, pero que todos pueden estar seguros que el Gobierno y las autoridades militares no están descuidados y sabrán en todo caso cumplir con su deber.

### El debate político.

El Sr. Iglesias (D. E.), rectificando al discurso pronunciado por el Sr. Lacierva y niega que los radicales, como afirmaba el ex Ministro de la Gobernación, declarasen durante el proceso, ni antes, en contra de Ferrer.

Contesta después á otro varios puntos del discurso del Sr. Lacierva, y en el debate interviene luego el Sr. Senante, con un discurso de tonos vivos y fogosos, en el que hace ruidosa oposición á los radicales, defendiendo al Gobierno conservador, aunque hallando en él defectos, que señala, frente á los actos de la iniciativa del Sr. Maura, que reconoce como buenos.

Censura al Sr. Moret por haber obligado á que la crisis se planteara y saliera del Gobierno el Sr. Maura. El discurso del Sr. Senante ha sido varias veces interrumpido por vivas protestas de los radicales.

### La isla de Cortegada.

Ha quedado por fin firmada la cesión de la isla de Cortegada á favor de S. M. el Rey.

### La Junta del Censo.

Se ha reunido esta tarde la Junta Central del Censo, acordando fijar término breve para la constitución legal de las Juntas provinciales.

### Labor parlamentaria.

Como ayer dije, dáse por cierto que el jueves intervendrán en el debate político sostenido en el Congreso los Sres. Maura y Moret.

La intervención de los Jefes conservador y liberal, despierta gran expectación entre la gente política, suponiéndose que el Sr. Maura atacará con alguna dureza al Sr. Moret y que éste contestará de igual modo al Jefe de los conservadores.

Es posible que no pueda terminar

la discusión del Mensaje hasta el lunes ó el martes de la próxima semana, pero el Gobierno cree que de cualquier modo las vacaciones parlamentarias podrán empezar el 1.º de Agosto.

### Huelga.

Se han declarado en huelga los repartidores de la *Gaceta*, pero créese que podrá pronto terminarse.

### Otra huelga.

Ha regresado á la capital de su mando el Gobernador de Oviedo, sin haber logrado solucionar el conflicto obrero que determinó la huelga hoy existente allí.

Los obreros parecen más dispuestos á ceder, mostrándose más intranquilos los patronos.

### Balance del Banco de España.

Las existencias oro propiedad del Tesoro han disminuido durante la semana última de 77,73 á 76,92 millones, y las del Banco de 461,80 á 460,75 millones. Las de plata también han disminuido de 782,83 á 776,58 millones.

La circulación de billetes acusa un aumento de 1.696,98 á 776,75 millones. La cuenta corriente de efectivo del Tesoro presenta un saldo en contra de éste de 37,21 millones; es decir, 14 millones más que la semana anterior.

Las disponibilidades oro por ingresos de Aduanas han disminuido ligeramente, cifrándose 70,91 millones.

### Para defensa del pudor.

Raku, ya muy conocido del público madrileño, por las luchas que sostuvo en el Circo, hombre resuelto que á la fuerza bruta opone habilidades é ingenio, Aunque en la última riña, Le dieron un zarandeo Y estubo el hombre apurado Para salvar el pellejo; Las llaves de su invención Que hacen parecer sus dedos Tenazas por lo que aprietan, Y duras como el acero, Ofreces ahora á las mujeres Y enseña por poco precio, Una llave que las libre De atracadores de besos.

Yo no creo que á la fuerza Pretendan algunos frescos Besar á las señoritas Ni á las mujeres del pueblo, Ni que Raku las enseñe: La que más y la que menos, Sabe dar si llega el caso Alguna de cuello vuelto; Y si es cuestión de una llave Y ella la tiene de hierro, No es la primera que da Con la llave, á quien inquieto Pretende lo que no debe Si no está bien el terreno. Raku se convencerá De que ha de perder el tiempo, Pretendiendo dar lecciones Y cebrar al bello sexo: Saben ellas echar llaves, Mucho mejor que el maestro.

F



## TIMBRES CAUCHUC á precios increíbles.

	Pesetas.
Caja bolsillo con iniciales enlazadas	0,50
Medallón niquelado, sello cuatro líneas	4,00
Caja fina bolsillo	4,00
Relojes bolsillo con sello á	4, 5, 6 y 8,00
Caja bolsillo con almohadilla para tinta, timbre con nombre, apellido profesión y señas	
Lapicero cuatro usos, ó sea: sello con almohadilla, pluma, lápiz y sello lacre	1,50
Fechadores valederos por diez años	2,00
Sellos sobre montura niquelada y mango de madera barnizada, una línea hasta cinco centímetros de largo	2,00
Con dos líneas	1,00
Cada línea más	1,50
Sellos ovalados, redondos, rectangulares y fantasía hasta 15 centímetros cuadrados	0,25
De 16 á 20 centímetros cuadrados	3,00
Polynom.—Aparato que lleva las ocho fórmulas: Recibi.—Conforme.—Sin gastos.—Impresos.—Pagado.—Anulado.—Certificado.—Copiado.	3,50
Tip-Top, aparato automático con sello	4,00
Imprentillas de mano con pinzas, tompon y componedor á	2,50
Tompones perpetuos á	2,50, 5, 10, 20 y 25,00
Numeradores automáticos desde	1, 1,50, 2 y 2,50
Tenazas para precintar, prensas para sellos en seco, prensas para perforar sellos.	35,00
Frasquitos tinta á 0,50 pesetas y enviando una peseta en sellos, se manda la fórmula para hacerla.	
Carteles, rótulos esmaltados y sellos de metal, etc., etc.	

Todos los pedidos se enviarán en paquetes certificados con el aumento de 0,25 pesetas.—El *Cauchuc* que sirve esta casa es de primera.

Faltan representantes, escribir con sello para contestar. Contesto siempre y doy presupuestos de todo, enviándome sello para el franqueo. Es preciso enviar el importe al hacer el pedido, en letra de giro mutuo ó en sellos de 15 céntimos á

LAUREANO ECHEVARRÍA

Carretas, 17, 1.º, 2.º—BARCELONA

Se ruega certifiquen las cartas para evitar extravíos.

¡Dídanse tarifas gratis.

## PASATIEMPOS

### CHARADA

Por Frías.

Ciertas bromas son pesadas, Y de consecuencias graves: Decir que se halla TOTAL En *prima segunda* pase; Pero que en *primera cuarta* De *cuarta tertia* se halle Con la *prima tertia* llena De coágulos de sangre, Que le causó una *tres dos* El domingo por la tarde En el paseo merchán Cuando extasiado, el paisaje Que tenía ante su vista Contemplaba; es arto infame. Y, después de todo, yo Celebro que resultase Infundio la tal noticia. Porque mal no quiero á nadie.

\*\*

Solución á la anterior: CÁSPITA.

## SECCIÓN RELIGIOSA

### SANTOS DE HOY

Juan Gualberto, Abad; Santos Nabor y compañeros Mártires; San Paterniano, Obispo; Santa Epifania, Mártir, y Santa Marciana, Virgen y Mártir.

## Cuadrilla juvenil Toledana.

### MATADORES:

Santiago Fesi (a) *Yebenerito* y Luis Aranda (a) *Monteño*.

*Apoderado:* D. Evaristo Santiago, Cerro de la Virgen de Gracia, núm. 4, Toledo.

## Cemento portland,

Tudela-Veguín.

CLASE EXTRA

Cal hidráulica superior.

PRECIOS ESPECIALES

DEPÓSITO

FERRETERÍA DE DANIEL BRUNO

VENANCIO GONZÁLEZ, 12

Se sirve para comodidad del cliente, en sacos de 40 y 50 kilos.

## Academia de Idiomas

dirigida por

Don Vicente Tormo

*Cristo de la Luz, 10.*

FRANCÉS é INGLÉS, habla- do y escrito.

Esta Academia hace la preparación completa para la carrera Comercial, Teneduría de libros, Correos, Bachillerato, Banco de España, Magisterio, etc.—Inter- nado.

¡Dídanse reglamento.—Enviase gratis.

GUTENBERG, IMPRENTA MODERNA.—TOLEDO.

rrible; antes al contrario, es un calabozo dorado.

—¡Cómo! murmuró el joven.

—Hace poco más de un siglo, añadió Olimpia, en la época de las luchas entre los parlamentos, uno de nuestros antepasados, fué condenado á muerte en Reims, pero consiguió salvarse, y todo el mundo creyó que había huído á Inglaterra.

—¿Y estaba aquí?

—Precisamente. Entre el espesor de los muros y los huecos de los techos había mandado construir una pequeña habitación, que hizo amueblar y decorar como si fuera un saloncito de Versalles. Allí pasó tres años, hasta que á instancias de sus parientes se consiguió que el Rey le indultase. Durante el día permanecía encerrado, y por la noche...

—¡Ah! ¿Sálfa de noche?

—¡Iba á respirar el aire libre en esta plataforma que ves.

—¿Y esa habitación existe todavía?

—Sí, contestó Olimpia.

—¿Dónde está?

—Se entra en ella por esta misma habitación, que es la que he elegido para mí.

—¡Ah!

—Y viviremos cerca uno de otro; ó mejor, tú vivirás aquí, pero á la menor sospecha, al más ligero ruido... ¿Comprendes?

—Sí, contestó Raul.

Olimpia se levantó, diciendo: —¿Quiéres ver el mecanismo inventado por mi antepasado?

El joven hizo una señal afirmativa. La vizcondesa se acercó al muro que estaba en frente de la chimenea, diciendo:

—Ponte á mi lado.

El joven obedeció.

Olimpia empezó á pasar sus delicados dedos sobre la pintura que cubría las paredes, hasta que encontró y oprimió un resorte.

De pronto sintió Raul que el suelo se movía bajo sus pies.

Una parte del piso se separó del resto, y Olimpia y el joven escultor, cogidos fueron poco á poco descendiendo á profundidades desconocidas.

La vizcondesa se había de antemano provisto de un hachón encendido.

El piso descendió por espacio de unos diez segundos, deteniéndose luego.

—Ya estamos, dijo Olimpia.

Y dando una vuelta en derredor son el

quisiciones en las cuevas y los muros, sin resultado; cuando en un viejo cofre encontró un plano del castillo.

En este plano, el cuarto obscuro estaba figurado por un cuadro negro.

Olimpia examinó el plano, y entonces ayudó á su marido en sus investigaciones.

Acabaron por encontrar el resorte oculto entre el pavimento, el mecanismo de planchas que subía y bajaba y el buscado *oubliette*.

Pero nada de tesoro.

Olimpia dijo á su marido:

—¿Quién sabe, si algún día tendremos necesidad de este cuarto misterioso?

—¿Para qué?

—No sé. Pero algo me dice que podemos utilizarle.

Después, los señores Gonidec, vivieron en París, sin acordarse de nada de aquello. Pero como se vé, Olimpia volvía ahora á sus recuerdos.

Raul y Olimpia cenaron juntos, en ese período amoroso que Balzac llamaba la *crystalización*.

Keraniou y Marieta los servían.

Al terminar la cena se quedaron solos.

### XXXIX

Olimpia, como decimos, había pali- decido, expresando su semblante un vago y misterioso terror.

—Pero ¿de qué tenéis miedo, querida amiga? preguntó Raul estrechándole las manos.

—Perdóname, contestó la vizcondesa.

—¡Perdonaros!

—Sí, me he despertado un momento del delicioso sueño en que estábamos sumidos desde hace dos días, contestó aquella con acento de melancolía.

—No os comprendo.

—Me he acordado de que tenía un marido.

Al decir esto Olimpia no pudo reprimir un ligero estremecimiento. En los ojos de Raul brilló un chispazo á impulsos de los celos.

—¡Ah! exclamó el joven.

—¿Sabes que nos mataría á los dos? añadió Olimpia, que representaba mara-

## Droguería y Perfumería de Julio González y Hermanos.

Especialidades farmacéuticas, aguas minerales, termómetros clínicos y para baño; irrigadores, giringuillas, duchas nasales, pulverizadores, bragueros, algodones y gasas.

Graduadores para alcoholes y aguardientes; para mostos, vinos, leches, leñas y licores.

GRAN SURTIDO EN ARTÍCULOS PARA FOTOGRAFÍA

PRECIOS REDUCIDOS

Garcilaso de la Vega, 1 y 3.—Toledo.

## La Madrileña. ZAPATERÍA

Hombre de Palo, 2.—Toledo.

Todo se vende barato —en esta Zapatería, —desde el más tosco zapato —al calzado fantástica. —Clase buena, claro está, —por fuera y por el revés, —aquí á ninguno se da —el timo del portugués. —¿Qué zapatitos, un sueño! —no le supera ninguno, —hacen hasta el pie pequeño —calzando un cuarenta y uno.

Hemos competido con las tres *BES* en la venta: BUENO, BONITO Y BARATO

## Celedonio Cruz.

Bolsos y cestas maletas para viajes.

Mecedoras de lona y rejilla.

Camas de madera y hierro.

Cuadros, espejos, baúles, jaulas, plumeros y bastidores para bordar, etcétera, etc.

Muebles de todas clases y gustos.

Comercio, 19 y Cordonerías, 14.  
Teléfono 136.

## GRAN FÁBRICA DE MAZAPÁN, CONFITERÍA Y COLONIALES

# NIVEIRO HERMANOS

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE MADRID DE 1907.

Es la casa mejor surtida en Toledo de los artículos de los dos ramos á que se dedica. Por el gran despacho que tiene, siempre están aquí los recientemente confeccionados. En vinos de mesa y licores, expende las mejores marcas españolas y extranjeras. Gran surtido en objetos para regalos por tíques.

PEDIR SIEMPRE LA DETALLADÍSIMA NOTA DE PRECIOS

COMERCIO, 71 Y 73.—TOLEDO—TELÉFONO 202.

## ¡Labradores, hortelanos!

Para que tengáis buenos rendimientos en vuestros sembrados, hay que comprar semillas en casa de

## GARIJO

Fábrica de cordelería, calzado, alpargatas, harinas y granos de todas clases. Comida para los pajaritos.

¡Señoras, á comprar cordeles para toldos y persianas y de todo para fabricarlos!

Zocodover, 10.—Toledo.

(JUNTO AL CAFÉ IMPERIAL)

# Confitería de Telesforo de la Fuente.

Zocodover, 47 al 50.—Teléfono 234.

Gran surtido en pasteles, dulces, caramelos, bombones, fiambres de todas clases y bocadillos. Depósito de los vinos finos rioja, Federico Paternina. Especialidad en mazapán en barra y torta suiza.

## EDUARDO ALVAREZ

RELOJERÍA \* ÓPTICA \* ELECTRICIDAD  
Comercio, 23 y 25.—TOLEDO

### RELOJERÍA

Surtido completo en todas clases de Relojes.—Relojes extraplanos desde 8 pesetas.—Relojes Roskopf, Longines. Juvenia y de todas las más reputadas marcas.—Reguladores, Despertadores, Cadenas.—Taller especial para toda clase de compusturas.

### ÓPTICA

Anteojos de Roca precisión; únicos que conservan la vista, desde 8 pesetas. Anteojos de todas las clases de cristales higiénicos.—Lentes y gafas con cristales ahumados, amarillos, verdes, azules, etc.—Gemelos para teatro, campo y turismo. Gemelos Prismáticos, militares Goerz y otras marcas acreditadas.—Barómetros, Termómetros, Higrometros.—Armaduras de oro, enchapadas, níquel y acero; cristales, muelles piezas de recambio.—Se combinan anteojos por recetas de los señores Oculistas.

### ELECTRICIDAD

Arañas, brazos, cristalería y toda clase de aparatos para luz eléctrica.—Material para luz, timbres y teléfonos.—Ventiladores, arcos, aparatos de medida.—Lámparas para todos los voltajes de Toledo y su provincia desde 0,50 pesetas.—Lámparas de filamento metálico de las marcas Orran, A. E. G., Philips, etc.—Proyectos y presupuestos para instalaciones eléctricas.—Se remite gratis á quien lo solicite interesantes folletos de cualquiera de los artículos de la casa.

CASA FUNDADA EN 1820.

## Taller de Encuadernación

de

## Santiago Torres.

Plaza del Salvador, 4.

Se hace toda clase de encuadernaciones á precios sumamente económicos.

Carpetas de todas clases y tamaños.

## Justo Villarreal.

Procurador de los Tribunales.  
Misericordia, 9, principal  
(Casa de Mesa.)  
Teléfono 240.  
Toledo.

## Colegio

de

## Nuestra Señora del Consuelo.

Incorporado al Instituto General y Técnico.

1.ª y 2.ª enseñanza.

Menores, 14.—TOLEDO

Director:

D. Zacarías de San Vicente y Arce.

El crédito que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean.—Existe verdadera Escuela graduada en la primaria.—Material científico adecuado.—Diez Profesores titulados.—Honorarios módicos.—Se admiten alumnos internos y externos.

Reglamentos y prospectos gratis.

## VACUNA SUIZA

SUERO ANTIDIFTERICO

SUERO ANTIESTREPTOCOCCICO

Eficacia garantizada; únicos que cada tres meses son devueltos al INSTITUTO SUEROTERAPICO-GRENOBLE-FRANCIA (Francia), para ser cambiados por otros recientes.

Todos los Médicos saben que los sueros medicinales, pasado cierto tiempo, pierden actividad, acabando por ser nocivos.

Remesas por correo, previo envío de su importe.

FARMACIA DE SANTOS

Plata, 23.—Toledo.

# Gutenberg,

Trabajos tipográficos de todas clases en negro y en colores.

Impresión de libros, con pagos al contado y á plazos.

Tarjetas, membretes, circulares, prospectos, esquelas de funeral, recordatorios, etc.

Modelados de todas clases, ajustados á las disposiciones legales vigentes para Ayuntamientos y particulares. Despacho permanente, es decir, día y noche.

Encargos por correo, telégrafo y teléfono.

Plaza de las Capuchinas, núm. 2—TOLEDO—Teléfono 89.

# Imprenta Moderna.

villosamente su papel de mujer aterrizada.

Raul irguió la cabeza con esa expresión de audacia que el amor produce y que hace siempre sonreír á la mujer amada.

—Pero, amor mío—dijo Olimpia—yo estaría perdida.

Raul no contestó.

Olimpia le tomó la mano, prosiguiendo:

—Estaba libre y loca, y te amaba. Ya sabes por qué nos hallamos aquí.... ¡Pues bien! ¡Perdóname!.... De repente he olvidado que estábamos solos á cien leguas de París, que puedo contar con mis dos criados como conmigo misma, y me ha parecido que mi esposo entraba aquí de repente, ó que algún vecino indiscreto, de los que abundan en la comarca, se introducía en esta casa, y entonces he pensado.... ¡egoísta de mí!.... en mi reputación, en el apellido que llevo, en mi esposo.... ¿Me comprendes?

Mientras esto decía la vizcondesa iba repitiendo:

—Perdóname! ¡Perdóname!

Raul respondió con tono grave:

—Tenéis razón, Olimpia.

—¿Qué quieres decir?

te la obra de Olimpia, como podía suponerse.

Olimpia había contado á Raul una parte de la verdad sobre los orígenes de este nido.

Pero se había envanecido hablando de sus abuelos.

De los abuelos de Cabestan, hubiera debido decir.

Olimpia no había tampoco dicho á Raul, cómo el castillo, olvidado más de un siglo, se había encontrado.

Cabestan, que conocía indudablemente su existencia, había muerto sin hablar á diena.

Después de la partición de la mediocre fortuna del antiguo marino, pues los ocho millones estaban en Londres, el palacio de Plouesnel, pasó á poder de Mr. de Gonidec.

El vizconde y su mujer pasaron en él un otoño. Un día dijo á ésta:

—Estoy seguro que el viejo miserable ha enterrado aquí su dinero

Olimpia, espíritu más práctico, contentóse con levantar los hombros, pero no se opuso á las investigaciones de su marido.

Mme. de Gonidec, hizo toda clase de in-

hachón, pudo ver, así como Raul, el sitio en que se encontraban.

Era una pequeña habitación muy elegante, pero sin ninguna ventana, ni otra apertura que la que sobre su cabeza había dejado la parte de piso que bajo sus pies había descendido.

Olimpia le hizo dar un paso adelante.

El trozo de piso en que habían bajado subió otra vez, ocupando su sitio normal.

—La prisión es bonita, dijo Raul.

—Si quieres, contestó la vizcondesa, haremos de ella un dormitorio.

Luego, haciéndole sentar á su lado, sobre un pequeño diván, añadió:

—Pero ahora, ¿cómo salir de aquí?

—No lo sé, contestó ingenuamente Raul.

—Vas á ver.

La mano de la joven buscó en el muro otro resorte, y el piso superior descendió de nuevo como una plataforma.

—Ahora—dijo—vamos á cenar. Dirás que me falta poesía, amor mío, pero tengo una hambre....

Inmediatamente subieron ambos al piso superior.

Este singular retiro, no era ciertamen-

—Si vos estáis loca, yo debo ser razonable.

—Pero....amado mío....

—¿Cuánto tiempo estaremos aquí?

—Diez días.

—Pues bien, contestó Raul, me condeno á diez días de prisión.

—¿Cómo!

—No he venido para ver el mar, ni los paisajes de Bretaña, añadió Raul. Os he seguido....

—Y yo soy tu horizonte, tu cielo, tu contemplación, ¿no es cierto?

—Vos lo habéis dicho.

—Pues bien....

—Pues bien, encerradme en cualquier mazmorra de esta antigua casa solariega, donde nadie me vea, ni pueda sospechar mi presencia.

—¿Queréis que vivamos en un calabozo?

Olimpia, al decir esto, se echó á reír.

Raul, inconscientemente acababa de caer en un lazo que Mme. de Gonidec le había preparado.

—Raul, adorado mío, le dijo, algo hay aquí á propósito de lo que dices.

—¡Ah! ¡Cómo!

—Solo que la mazmorra que voy á ofrecer por habitación no tiene nada de ho-